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Третья Сессия Верховного Совета РСФСР
закончила свою работу

2-го июня закончила свою 
работу третья Сессия Верховно
го С< -зта РСФСР,продолжавшая
ся пять дней.

Сессией утвержден государ
ственный бюджет республики 
на 1940 год по доходам в сум
ме А- миллиардов 453 миллио
на 260 тысяч рублей, по рас
ходам в сумме 25 миллиардов 
438 миллионов 955 тысяч руб
лей, с превышением доходов 
над расходами в сумме 14 
миллионов 305 тысяч рублей.

Сессия приняла закон о го
сударственном бюджете РСФСР 
ва 1940 год. Утвержден так 
же отчет об исполнении госу
дарственного бюджета РСФСР за 
1939 год по доходам в сумме 
25 миллиардов 262 с полови
ной миллиона j ублей, по рас
ходам в сумме 24776,4 мил
лиона рублей, с превышением 
доходов над расходами в сумме 
486,1мнллмона рублей.

Затем Сессия раздельным го
лосованием каждой конституции 
утвердила конституции входя
щих в состав Российской Феде- 
раци Автономных Советски 
Социалистически Республик

Татарской, Башкирской, Бурят- 
Монгольской, Дагестанской, Ка
бардино-Балкарской, Калмыц
кой, Коми, Крымской, Марий
ской, Мордовской, Немцев Пово
лжья, Севеоо Осетинской, Уд- 
нурдской, Чечеио- Ингушской, 
Чувашской и Якутской.

Сессия далее утвердила ука
зы Президиума Верховного Со
вета РСФСР, принятые между 
второй и третьей сессиями.

Принят закон об изменении 
и дополнении статей 13,14, 31, 
69 и 92 Конституции (Основного 
Закона) РСФСР а закон о по
рядке изменения гражданами 
РСФСР фамилии и имени. Ут
верждены также указы Пре
зидиума Верховного Совета 
РСФСР об образовании новых 
промышленных Наркоматов от
дельных АССР м указы о наз
начениях товарищей Иекшева и 
Сухова заместителями предсе 
дателя СНК РСФСР и народны
ми Комиссарамм РСФСР: Земле
делия— тов. Жарова, Местной 
промышленности тов. Лазарева, 
Финансов—Сафронова, Местной 
топливной промышленности— 
т. Баусива, Юстиции—т. Гор

шенина,® Здравоохранения—т. 
Третьякова, Просвещения—т. 
Потемкина, Лесной промышлен
ности—т. Колганова.

Сессия утвердила м внесла 
на утверждение Верховного Со
вета СССР Указ Президиума 
Верховного Совета РСФСР о про
екте установления границ между 
РСФСР м Карело-Финской ССР.

В связи с назначением това
рища Вахрушева Народным 
Комиссаром Угольной промыш
ленности СССР Сессия постано
вила освободить его от обязан
ности председателя Совета На
родных Комиссаров РСФСР. 
Председателем Совета Народ
ных Комиссаров РСФСР Сессия 
утвердила тов. Хохлова, кото
рый в связи с этим освобожден 
от обязанностей члена Прези
диума Верховного Совета РСФСР.

Верховный Совет постановил 
освободить тов. Козлова от обя
занностей секретаря Президиу 
ма Верховного Совета РСФСР 
в связи с переходом его на 
другую работу. Секретарем 
Президиума Верховного Совета 
РСФСР Сессией язбран това
рищ Бахтуров. (ТАСС).

ИНФОРМАЦИОННОЕ СО О БЩ ЕНИЕ  
о заседании Третьей Сессии Верховного Совета 

РСФ СР 1-го созыва 1-го июня 1940 года
1 июня, в 11 часов дня, в;верждению государственного 

зале заседаний Верховного Со- j бюджета РСФСР на 1940 год. 
вета РСФСР, в Кремле, состоя- Верховный Совет РСФСР прм- 
лось пятое заседание Третьей‘ нимает предложение депутата 
Сессии Верховного Советаi Власова И. А. рассматривать и
РСФСР 1-го созыва.

Председательствует —Предсе
датель Верховного Совета РСФСР 
депутат Жданов А. А.

В порядке дня— утверждение 
государственного бюджета 
РСФСР на 1940 год.

Верховный Совет РСФСР за
слушивает заключительные сло
ва докладчика— Народного Ко
миссара Финансов РСФСР тов. 
Сафронова А. М. и содоклад 
чиаа— председателя Бюджетной 
комиссии Верховного Совета 
РСФСР депутата Власова И А.
Затем Верховный Совет РСФСР 

переходит к голосованию и ут-

утверждать государственный 
бюджет РСФСР по разделам до
ходов и расходов, а республи
канский бюджет РСФСР— по от
дельным источникам доходов и 
в расходной части—по общим 
итогам ассигнований, с указа
нием расходов по ведомствам. 
Вслед за этим происходит ут
верждение государственного 
бюджета РСФСР на 1940 год.

Верховный Совет РСФСР в 
порядке постатейного чтения 
единогласно утверждает — по 
статьям, а затеи и в целом 
— «Закон о государственном 
бюджете Российской Советской

Федератмвной Социалистической 
Республики на 1940 год».

После перерыка Верховный 
Совет РСФСР приступает к рас
смотрению второго вопроса по
рядка дня Сессми.

Председательствует —  заме
ститель Председателя Верховно
го Совета РСФСР депутат Тын- 
черов А. X.

С докладом по второму во
просу порядка дня CeccMi—об 
утверждении Конституций Ав
тономных Советских Социали
стических Республик выступил 
председатель Комиссии законо
дательных предположений Вер- 
хоиного Совета РСФСР депутат 
Голяков И. Т.

Па этом пятое заседание 
Третьей Сессии Верховного Со
вета РСФСР закрывается.

Крупнейш ий Азербайджанский Краснознаменный Индустриальный 
институт имени Азизбекова (г. Баку).

Ф о то  Ф ,  Шевцова. Фото-Клише Т А С С .

В Свердловском обкоме ВКП(б)
О местных колхозных водоемах

Бюро обкома партии обсуди
ло вопрос о строительстве в 
области местных колхозных во
доемов. В принятом постанов
лении указывается, что созда
ние > колхозах водоемов имеет 
исключительное значение для 
организации орошения полей, 
огородов, обеспечения скота 
водой, разведения рыбы, водо
плавающей пткцы, постройки 
водяных мельниц, мелких гид
ростанций.

Обком обязал райкомы пар
тии организовать ва собрани
ях колхозников обсуждения 
письма членов сельхозартели 
„Железнодорожник" Талицкого 
района Воронежской области и 
передовой „Правды" „Каждому 
колхозу— свой водоем". На пле’ 
пумах горкомов, райкомов пар
тии должны . быть намечены 
конкретные мероприятия но 
строительству новых, прмведе-

нию в порядок всех имеющих
ся водоемов, плотив, колодцев, 
с тем, чтобы уже в этом году 
каждый колхоз имел местные 
вполне годные водоемы.

Исполкому Облеовета пред
ложено оказать колхозам орга- 
ннзацмонную и техническую 
помощь в создании новых, в 
ремонте существующих водое
мов, а также разрешить воп
рос о передаче сельхозартелям 
прудов, плотин, которые распо
ложены на их земельных наде
лах и которыми незаконно поль
зуются разные организации.

Облзо и Уральскому отделе
нию института рыбного хозяй
ства предложено разработать 
мероприятия об организации 
культурного рыбного хозяйства 
во всех колхозных прудах, 
озерах и принять меры к соз
данию рыбопитомнмков.

(СвердТАСС).

Новый отряд командиров 
производства

Промышленная академия вме
ни Сталина в Москве выпуска 
ет отряд квалифицированных 
специалистов. Страна получит 
147 инженеров — угольщи
ков, металлургов, энергетиков, 
строителей, химиков.

Защита дипломвых проектов 
показывает высоиую квалифи
кацию будуйих командиров 
производства. Из 14 товарищей, 
защищавших проект», 12 по
лучили оценку «отлично». Мно

гие работы свидетельствуют о 
стремления студентов к новому, 
оригинальному решению задач, 
имеющих актуальное значение 
для промышленности.

160 инженеров-механаков. 
специалистов по машинострое
нию, автотракторному и газо
генераторному строевию я дру
гим отраслям промышленности 
выпускает в этом году Про
мышленная академия имени 
Кагановича.

Начались с'емки фильма 
„Яков Свердлов"

В Москве в студи* Союздет- 
фильм начались павильонные 
с'емки фильма «Яков Сверд
лов». Режиссер картины С. Юг 
кевич* Роль Якова Михайлови
ча Свердлова исполняет заслу
женный артхст республик! 
Л. Любашевекмй, Максима Горь
кого играет артист П. Кадоч
ников.

Первым снимается интерес
ный эпизод—встреча Якова 
Михайловича с Максимом Горь
ким, которая состоялась в 1902 
году в Нижнем Новгороде.

В исполкоме Свердловского 
Облеовета

О нарушении демократии Туринским, Слободо 
Туринским и Камышловским исполкомами 

райсоветов 
Некоторые исполкомы райсо- ] В связи с 

ветов при проведении своих за
седаний грубо нарушают со 
ветскую демократию. Так, на
пример, исполкомы Советов Ту- 
рвнекого, Слободо - Туринского 
районов провела заседания при 
четырех членах вместо девяти. 
Аналогичное положение имело 
место в исполкоме Бамышлов- 
ского райсовета.

этим исполком
Свердловского Областного Сове
та прхнял специальное реше
ние, в котором раз'яснил пред
седателям исполкомов райсове
тов, что проведенке заседаний 
исполкомов без установленного 
кворума является грубым на
рушением советской демократии 
(социалистической законности).

О  подготовке овощехранилищ
Исполком Свердловского об 

ластного Совета првнял реше
ние о подготовке овощехрани
лищ к осенне-зимнему хране
нию овощей урожая текущего 
года. Руководителям всех тор
гующих организаций предло
жено немедленно развернуть 
ремонт овощехранилищ, закон

чив эту раооту к пятнадцатому 
августа.

Исполкомы городских и рай
онных Советов обязаны уста
новить строжайший контроль за 
своевременным высококачествен
ным окончанием ремонта овоще
хранилищ.

(СвердТАСС).
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П А Р Т И Й Н А Я  Ж И З Н Ь

ЗА ДЕЙСТВЕННУЮ БОЛЬШЕВИСТСКУЮ АГИТАЦИЮ
Ha-днях состоялся очередной 

пленум райкома ВКП(б) с при
сутствием секретарей первяч- 
вых партийных организаций, 
иоторый обсудил вопрос о со
стоянии агитационно-массовой 
работы в районе. Пленум отме
тил, что в период выборов в 
местные Советы депутатов тру
дящихся был накоплен огром
ный опыт агитационной рабо
ты на предприятиях, в учреж
дениях и особенно среди насе
ления. Партийные организании 
сумели вовлечь в агитацион
ную работу десятки и сотни 
партийных и непартийных 
большевиков. В ряде партор
ганизаций и сейчас системати
чески проводится агитационно- 
массовая работа по раз‘ясне- 
нию среди трудящихся важ
нейших решений партии и 
правительства, вопросов меж
дународной политики.

Однако в болыпанстве парт
организаций района опыт аги
тационно-массовой работы, по
лученный во время выборов в 
местные Советы, не был зак
реплен, ■ за последнее время 
эта работа ослаблена. В таких 
парторганнзацаях как Хром
пик (секретарь партбюро тов. 
Орлов), Новотрубный завод 
(секретарь нартбюро т. Пеле
вин) и других количество 
агитаторов сократилось, семи
нары агитаторов не организо
ваны, агитационно-массовая ра
бота среди населения не про
водится. Агитаторам не дается 
конкретных заданий, работа 
их никем не направляется и 
не контролируется. Зачастую 
вся агитационно-массовая ра
бота носит поверхностный ха
рактер, и не мобилизует тру
дящихся на борьбу за выпол
нение производственных пла
нов, на борьбу с конкретными 
недостатками.

Выступившие в прениях то
варищи вскрыли причины не
удовлетворительной постановки

агитационно-массовой работы. 
Секретарь партбюро Новотруб 
ного завода т. Пелевин в сво
ей выступлении отметил, что 
интересы s событиям как вну
три нашей страны, так и за
рубежным, у рабочих огром
ны, но они полностью не удов
летворяются. Причиной к это
го служит то, что нет нуж 
ной работы с агитаторами, от
сутствует контроль и повсед
невное направление в их рабо
те. Отдел пропаганды и аги
тации райкома ВКП(б) за по
следнее время не собирал ру 
ководителей агитколлективов и 
лучших агитаторов, а район
ная газета не показывает опыт 
их работы и вообще слабо ос
вещает вопросы агитации.

Тов. Умников (Битимка) ос
тановился на недостатках аги
тационно-массовой работы сре 
ди колхозников, особенно сей
час, в период весенве-посевно! 
кампании. Он говорил, что 
агитаторов, которые активно 
работали в период выборных 
кампаний, сейчас порастеряли, 
и в результате всю эту рабо 
ту приходится вести только 
партийному активу. Слабо за 
аииаются в колхозах агитаци
онно-массовой работой избы- 
читальви, а гороно на это ма
ло обращает внимания.

Первый секретарь райкома 
ВКП(6) т. Бармасов заострил 
внимание руководителей парт
организаций на поднятии боль
шевистской бдительности у 
членов s кандидатов партии. 
Он отметил, что вопросы аги
тации должны приобрести в те
перешний момент исключитель
но важное значение. Агитация 
должна быть действенной и 
своевременно поднимать нужные 
вопросы, чтобы мобилизовать 
массы на быстрейшее выполне
ние задач, поставленных пар
тией м правительством.

Решение Пленума требует 
от секретарей партбюро в пер
вичных организаций повседнев
но руководить делом больше 
кистевой агггация среди тру
дящихся, проводя ее под зна
ком широкого раз‘яснения ре
шений XVIII С'езда ВКП(б) и 
других мероприятий партии и 
правительства. Секретари парт
бюро и парторганизаций обяза
ны в ближайшее время пере
смотреть имеющиеся агиткол
лективы и утвердить их в но
вом составе. Для руководства 
агитколлективами подобрать 
наиболее подготовленных то
варищей и утвердить их на 
бюро РК ВКП(б).

Для иоднятмя идейно-поли
тического уровня агитаторов 
пленум предложил секретарям 
партбюро, совместно с отделом 
пропаганды и агитации райко
ма, не менее двух раз в месяц 
проводить семинары агитаторов 
по вопросам международной и 
внутренней политики, геогра
фии, экономике, а также сове
щания агитаторов по обмеву 
опытом работы. Не реже одно
го раза в месяц созывать сове
щания руководителей агиткол
лективов для инструктажа.

Наряду с поднятием устной 
агитации пленум обязал все 
парторганизации организовать 
дело наглядной агитации пу
тем вывешивания лозунгов, 
плакатов, диаграмм, досок про
изводственных показателей, вит
рин и т. д., отражающих до
стижения в нашей стране и в 
районе, показывающих лучших 
людей района. Одновременно 
пленум райкома ВКП(б) по
требовал от членов и кандида
тов партии, а также от ком
сомольцев систематического по
вышения своего идейно-поли
тического уровня, усилевия 
большевистской революционной 
бдительности и поднятия госу
дарственной и трудовой дис
циплины.

Самоустранились от руководства 
стенной печатью

Городской исполнительный 
комитет депутатов трудящих
ся, а также ж его отделы фи
нансовый и коммунальный име
ют свои стенные газеты.

Газеты „Финработник"—ор
ган издания финансовых работ
ников и „Советский работник11 
—орган издания партийной 
организации городского Совета 
и союза работников государст
венных учреждений выпускают
ся в течение ряда лег.

Не так давно в коммуналь
ном отделе городского Совета 
организовалась стенная газета 
«Коммунальник»,орган партий
ной групиы и местного комите
та профсоюза. Надо сказать, что 
все эти газеты выпускаются не
регулярно. Газеты «Финработ
ник» и «Коммунальник» были 
выпущены к Первомайскому 
празднику. Редколлегия газеты 
«Коммунальник» (редактор т. 
Махнутин) готовится к выпуску 
следующего номера. Но вот 
редколлегия стенной газеты 
«Финработник» (редактор т. 
Скворцов) для организации сле
дующего номера ничего не сде
лала. Члены редколлегии этой 
газеты тт. Иванчикова и Нар- 
бутовских не знают, когда их 

! редактор собирается выпускать 
очередной номер. __________

Хуже обстоит дело с выпу
ском стенной газеты «Совет
ский работник». Эта газета не 
вышла в свет и к первому мая. 
Правда, она была почтм готова 
в выпуску, но ответственный 
редактор газеуы коммунист т. 
Орлов не соизволил ее просмо
треть и только из-за этого она 
осталась не вывешенной. Она 
до сих пор стоит в приемной у 
председателя городского Cl чета. 
Сейчас уже нужно выпустить 
следующий номер, но к сожа
лению и здесь редколлегия без
действует.

Такое положение со стенной 
газетой в городском Совете 
обгоняется тем, что рекомен
дованный партийной организа
цией городского Совета ответ
ственным редактором газеты т. 
Орлов не был утвержден на об
щем профсоюзном собрании. 
Сейчас тов. Орлов выбывает из 
организации. Нужен другой ре
дактор. Однако стенная газета 
остается попрежнему обезли
ченной.

Напрашивается один вопрос: 
когда же партийная и проф
союзная организации городско
го. Совета руководство стенной 
печатью возьмут в свои руки.

С. Коновалова.

Совещание руководителей 
агитколлективов

Позавчера в районном 
партийном кабинете состо
ялось инструктивное сове
щание руководителей агит
коллективов первичных 
партийных организаций го
рода Первоуральска на 
тему о 55-летии со дня 
рождения Якова Михайло
вича Свердлова.

Такие же инструктивные 
совещания вчера проводи
лись в парторганизациях 
с агитаторами, беседчика-

мй и читчиками После про
ведения инструктажа аги
таторы и беседчики при
ступят к проведению с 
трудящимися предприятий 
и учреждений бесед и 
громких читок, посвящен
ных 55-летию со дня рож
дения ближайшего сорат
ника Ленина—Сталина, ор
ганизатора и строителя 
большевистской партии и 
советской власти Якова 
Михайловича Свердлова.

Оловарь в помощь читателю
Французское Марокко (про- 

текюрат) прилегает к Атлавти- 
ческому океану, а от Средизем
ного меря отрезано Испанским 
Марокко; на востоке граничит 
с Французской Алжирией. Пло
щадь-430 тысяч ккалратных 
километров; население—6,3 мил- 
люна; из них около 6 миллио
нов — марокканцы. Столица— 
Рабат. Мироюе значение имеют 
залежи фосфоритов. Евегодно 
добывается до I 1/, маллиона 
тонн фосфатов. Несколько же
лезных дорог связывают марок
канские порты и крупнейшие 
города с Алжирией. Крупней
ший порт — Казабланка.

Испанское Марокко (про
текторат) непосредственно при
легает к Гибралтарскому про
ливу, чем и определяется боль
шое стратегическое значение 
это! страны. Площадь—21 ты
сяча квадратных километров; на
селение—около 1 миллиона, со
стоит преимущественно «з риф
фов (горных мар >кканс;н1 пле
мен). Цеатр-'Тетуан. Важней
шие порты: Сеута (у самого уз
кого места пролива, против ан 
глжйского Гибралтара) и Ме

лилья, к югу от которой раз' 
рабатываются крупные место
рождения железно! руды.

ЮЖНОАФРИКАНСКИЙ СО
ЮЗ—доминион Британской им 
перии; прилегает к Атлантиче
скому а Индийскому океанам. 
Делится на 4 автономных про
винции: Трансвааль, «Оранжевое 
Свободное государство», Капская 
колония (иыс Доброй Иадежды) 
я Наталь. Площадь—около 1г/4 
миллиона квадратных километ
ров; население—9 миллионов 
500 тысяч, среди них 7 нид- 
лионов бесправных, жестоко уг 
нетаеиых негров банту; евро
пейце» 2 миллиона (буры—пе
реселенцы из Голландии, ранее 
владевшие стране!, и англича
не). Столица— Преторк'я (90 ты
сяч жителей), находится в
Трансваале.

Южно-Африканский Союз в 
целом — горнопромышленная, 
скотоводческо - земледельческая 
страна. Добыча золота в Транс
ваале составляла 865 тонн в 
1937 году (свыше 40 процен
тов добычи всего капиталисти
ческого мира). По добыче алма
зов Южно-Африканский Союз

стоит на первом месте в мжре. 
Пмеется жаменвый уголь. Из 
сельскохозяйственных продук
тов вывозятся шерсть, кожа и 
маис. Вся удобная земля и па
стбищные угодья првнадлежат 
европейцам. Негры—большей 
частью батраки м мелкие арен
даторы. Жестокая эксплоатация 
неоднократно вызывала среди 
негров восстания.

Крупнейшие города: Иоган- 
несбург (золотопромышленный 
центр); Еейптнуа (Капшгадт) 
— важнейший атлантический 
порт; Дурбан— важнейшей аорт 
на Индийском океане. Оба пор
та— английские военно-морские 
базы. В севтябре 1939 года 
Юясно-Африкансзий Союз всту
пал в войну с Германией на 
стороне Англии.

МАНДАТНЫЕ ОСТРОВА -  
три группы принадлежавших 
Гернании тихоокеанских остро
вов, занятых в начале импе
риалистической войны 1914 — 
1918 гг. Японией и передан
ных ей в 1920 году в управ
ление по мандату Лиги наций. 
Это Марианские, Каролинские 
и Маршальские острова. Они 
состоят из 1,5 тысяч мелких 
островов, разбросанных на про-! 
странстве в 6 тысяч километ-1

ров. Общая площадь—2 тыся
чи квадратных километров. 
Экономическое значение их 
ничтожно, но стратегическое 
очень велико. На некоторых 
из них Яаония уже организо
вала военно-морские и воздуш
ные базы, угрожающие Филип
пинам, Индонезии и Австра
лии.

КАМЕРУН-мандатная тер
ритория Франции ж Англии 
(бывшая германская колония), 
расположена в Экваториальной 
Африке, у Гвинейского залива 
Атлантического океана. Пло
щадь— 520 тысяч квадратных 
километров; васелевие—свыше 
3 миллионов (большинство- 
негры, евроаейцев меньше 2,5 
тысяч). К Франции отошла 
большая часть Камеруна, по
граничная с Французской Эк
ваториальной Африкой и Ис
панской Гвинеей; к Англии — 
северозападная полоса, погра
ничная с Британской Нигерией.

Площадь фравпузского Ка 
меруна— 430 тысяч квадратных 
кил 'метров; население— свыше 
21/* ниллкона. Ц»нтр—Яунде; 
6 тысяч жителей; железной до
рогой связав с портом Дуала.

Камерун — отсталая колони 
альная стран», в большей ча

сти покрыта тропическими ле
сами. Основные занятия жите
лей— сбор плодов дикорасту
щей масличной пальмы и зем
леделие. Вывозятся главным 
образом какао, пальмовое мас
ло и ценная древесина.

КЕНИЯ—британская колония 
в Восточной Африке, у Индий
ского океана. Площадь—свыше 
580 тысяч квадратных кило
метров; население—свыше 3 
миллионов (большинство—нег
ры; англичан—только 17,5 ты
сячи). Центр—Найроби.

Англичане захватили луч
шие земли и используют их 
главный образом под планта
ции кофе и волокнистого ра
стения емзаля. Главный порт 
Момбаса—английская военно- 
морская база.

МАЛАЙЯ— группа англий
ских колоний и протекторатов 
на юговостоке Азии, на Малай
ском полуострове. Важче!ший 
район сбора каучука (40 про
центов мировой продукции) и 
добычи олова (около 50 про
центов вироиой добычи). Об
щая площадь— 136 тысяч квад
ратных километре*; население 
4—6 миллиона. Центр Малайи 
•—крупный город * порт Син
гапур.



Под знаменем Ленина
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Повторяют ошибки прошлого года
В прошлой году многве хо

зяйственные организации г.
Первоуральска, да к не только 
они, не обеспечили свой скот 
потребны» количеством кормов.

В этом в значительно! сте
пей* повинен городской земель
ный отдел, который недопусти
мо затянул отвод покосных 
угодий.

Тоже самое наблюдается и 
теперь. Не за горами сеноубор
ка, а у горзо остается неотве

денных покосов организациям 
города 800 гектаров. В том 
числе Старотрубному заводу- 
200 га и столько же Новотруб
ному.

Неповоротливость горзо и в 
первую очередь его землеуст
роителя т. Пименова нетерпима.

Надо вести работу по улуч
шению лугов, производить их 
очистку, и это надо сделать 
своевременно, но дело срывается.

Трифонов.

Дружные всходы яровых
На полях колхозов „Ленин

ский путь“ , „Правда" появи
лись всходы яровых. Хорошо, 
дружно взошла пшеница. По- 
<цв яровых нынешнего года в 
отличие от прошлого проведен 
на более хорошо обработанных 
участках лучшими семенами.

Орошенная первыми дождлив 
зеленеет ярь. За посевами кол
хозники должны организовать 
образцовый уход, чтобы тем 
самый завоевать хороший уро
жай.

Агроном А. Свмухин.

Колхоз „12 О ктябрь11 (Урюпинский район Сталинградской об
ласти )— один из передовых колхозов области, утвержден кандидатом 
на В С Х В  в 1940 г. (широким показом). В  1939 г. колхоз получил 
урожай зерновых 13,2 центнера с га и подсолнуха 12,5 центнера. На 
трудодень выдано деньгами по 5 р. 50 к., зерном по 8,5 килограммов, 
растительного масла по 200 грамм, овощей по 2 кг.

Семья колхозника Стрепетова, заработавшая 1529 трудодней, 
получает зерно.

Фото  А . Маклецова. Фото-клише Т А С С .

О состоянии технического обучения рабочих 
на Старотрубном заводе

Созданные по решению де
кабрьского Пленума ЦК ВКЩб) 
1935 года курсы массового 
технического обучения рабочих 
(курсы мастеров социалистиче
ского труда, стахановские кур
сы и т. д.) сыграли большую 
роль в повышенна культурно- 
технического уровня рабочих.

Тысячи стахановцев и удар
ников черной металлургии по
высили свою квалификацию, 
продвинулись на высшие долж
ности, стали бригадирами и 
мастерами, командирами про
изводства.

Однако это важнейшее ука
зание декабрьского пленума 
ЦК ВКЩб) и опыты усаешной 
работы отдельных предприятий 
по массовому техническому обу- 
ченвю рабочих не были воспри
няты руководителями Старо- 
трубного завода. Достаточно 
привести такой пример. В 
1938 году в сентябре была 
организована группа слушате 
лей курсов мастеров социали
стического труда в количестве 
35 человек. По положению 
наркомата курсы должны ком
плектоваться за счет лучших 
стахановцев, ударников, брига
диров и мастеров ведущих про
фессий, строго учитывая одно
родность и общеобразователь
ной подготовке и специально
сти.

Как же были укомплектова
ны курсы у нас? Нужно прямо 
сказать, безответственно, враз
рез с указаниями наркомата. 
В группе не оказалось ни од
ного стахановца, ударника ве
дущей профессии. Общеобразо
вательная подготовка у ряда 
слушателей в об'еме 1—2-х 
классов сельской школы. По 
специальностям подобраны та
кие слушатели: токари, слеса
ри, злевтрики, кладовщики, 
делопроизводители, машинист
ки и курьеры. И как резуль
тат, слушатели вз данной груп

пы с начала учебного года 
стали отсеваться, и по состоя
нию на 1 апреля 1940 года, 
осталжсь только три человека.

Казалось бы, что достаточно 
было время для дирекции, ру
ководителей партийной и проф
союзной организаций завода, 
чтобы поинтересоваться этими 
безобразиями, направленными 
на дискредитацию и опошление 
массового технического обуче
ния рабочих завода. Однако 
этим вопросом никто не зани
мается и не придает ему зна
чения. Комплектуя группу кур
сов мастеров социалистическо
го труда набора 1939 года, 
в эту группу подбирали таких 
слушателей,' которые вообще 
не имели права приниматься. 
Вот, например, «совершенно
летние Усанан, Юдвович и др.

Учет однородности общеоб
разовательной подготовки ж 
специальности совершенно не 
соблюдался. В результате та
кого подхода к укомплектова
нию курсов мастеров социали
стического труда и эта группа 
по существу распалась. Если 
вначале было в группе до 50 
человек, то сейчас осталось 10 
человек. Посещаемость слуша
телей очень низкая, условия 
для учебы слушателей со сто
роны дирекции завода также 
не создаются.

Не лучше дело обстоит с 
изучением техминимума. Ха
рактерно отметить такой факт. 
За 1939 год по учетный дан
ный, которые фигурируют в 
годовой отчете завода, значит
ся, что сдали государственный 
технический экзамен 194 ра
бочих, по документам же в 
отделе технического обучения 
завода не оказалось викаких 
документов. \

Несколько слов о роли на
чальника цеха в организации 
технической учебы в своей 
цехе. Тут надо пряно сказать,

отдельные начальники цехов, 
не только недостаточно орга
низуют техническое обучение 
своих рабочих. Хуже того, в 
некоторых вопросах занимают 
неправильную линию.

Правда, есть у нас ■ пре
красные товарищи, которые 
не считаются со временем, от
дают себя производству и по
могают учить рабочих. Вот 
к прииеру можно привести 
начальника трубоволочильного 
цеха тов. Кельнмка. Несмотря 
на его загруженность как на
чальника цеха, помимо этого 
он учится заочно при институ
те, овладевает передовой тех
никой, всегда его можно уви
деть в коллективе рабочих и 
в любом проводимом мероприя
тии можно договариться с тов. 
Кельвиком по любому вопросу 
на пользу работы завода.

Можно бы провести очень 
много фактов, характеризую
щих состояние технического 
обучения рабочих Старотруб
ного завода, но считаю доста
точно и этого, чтобы сделать 
вывод, как нельзя заниматься 
техническим обучением рабо
чих. Считаю правильным бу
дет, когда отдел кадров РК  
ВКЩб) детально изучит этот 
важнейший вопрос и поставит 
его на обсуждение бюро РК 
ВКП(б) не тояько по одному 
этому заводу, но и по другим.

Поставленная XVIII с‘ездок 
ВКЩб) историческая задача: 
поднятие культурно-техниче
ского уровня рабочего класса, 
передовой и руководящей силы 
социалистического общества, 
до уровня работников инже
нерно-технического труда, тре
бует решительного улучшения 
массово-технической учебы ра
бочих, укрепления рувоводства 
техучебой и мобилизации всех 
рабочих на выполнение этой 
важнейшей задачи.

И. Угольников.

Обеспечим образцовый
уход за посевами

*
И. В ЕН ЕД И К ТО В ,

народный комиссар земледелия СССР

Нынешняя весна имела ряд 
особенностей. Более позднее на
ступление теплой погоды и 
периодическое похолодание за
ставляют ожидать в этом году 
угрозы для урожая со стороны 
сорняков. Поэтому нужно не
медленно организовать все не
обходимые работы по уходу за 
сельскохозяйственными куль
турами: во-время позаботиться 
о прополке, рыхлении, между
рядной обработке, скашивании 
сорняков на межах, обочинах 
дорог и других местах. Про
полку нужно начать немедлен 
но при появлении сорняков, 
ее допуская их развития.

В каждой районе, МТС, кол
хозе надо прежде всего обес
печить систематическое и свое
временное наблюдение за появ
лением сельскохозяйственных 
вредителей и организованно 
провести борьбу с ними. Необ
ходимо широко проинструкти
ровать колхозные кадры о не 
тодах борьбы с сельскохозяй-

*
ственными вредителями. Свое
временно должны быть завезе
ны и созданы запасы химика-, 
тов. Аппаратуру для борьбы с 
сельскохозяйственными вреди
телями следует немедленно от
ремонтировать.

Чтобы зерновые культуры 
лучше развивались, надо свое
временно очистить поля от сор
няков и широко применять 
подкормку посевов. Сорняки 
задерживают развитее куль 
турных растений, они отнимают 
у них влагу н питательные 
вещества, мешают высокопро
изводительному использованию 
комбайнов при уборку хлебов.

Раз и навсегда надо покон
чить с дальнейшим засорением 
полей из за несвоевременного 
скашивания межей, обочин до
рог, оврагов—-этих «рассадни
ков» сорняков. Плохи те руко
водители, которые допускают 
засорение полей.

В 1940 году мы должны по
лучить значительно больше

овощей ж картофеля чем в 
прошлом году.

Особенно большое значение 
инеет полив овощей. Нельзя 
забыиать, что даже при нор
мальном выпадении осадков 
искусственные поливы всегда 
обеспечивают повышение уро
жайности овощных культур. В 
каждом районе, области, крае, 
республике имеются большие 
возможности для того, чтобы 
организовать массовые поливы 
овощей. Для этого необходимо 
использовать водоемы, поли
вочные агрегаты, насосы, ме
ханические установки, двпга 
тели, простейшие приспособле
ния, местные стоки.

Многие земельные органы, 
нашиннотракторные станции и 
колхозы до сих пор пренебре
жительно относятся к кормо
вым культурам. Этому должен 
быть положен конец. Пора по
нять, что развитие обществен
ного животноводства требует 
создания мощной кормовой 
базы.

Уход за кормовыми: за тра
вами, корнеплодами, силосны
ми культурами должен быть 
организован не хуже чем за 
любой другой культурой. МТС 
должны выделить машины для 
уборси сенокосных площадей и 
трав, оки обязаны полностью

обеспечить выполнение плана 
сеноуборочных работ. В каж
дом колхозе надо своевременно 
выделить на сеноуборку лю
дей, тягло, инвентарь. Дело 
должно быть поставлено таким 
образом, чтобы в колхозе не 
осталось ни одного гектара 
нескошенных сенокосов и по
севов трав.

У нас есть все условия для 
того, чтобы получать высокий 
урож .й всех сельскохозяйствен
ных культур. Но победа не 
приходит сама—высокий уро
жай нужно завоевать упорной 
систематической работой.

Надо об'явить решительную 
борьбу тем, кто до сих пор 
еще придерживается принципа 
очередности в летяях сельско
хозяйственных работах и откла
дывает подготовку к уборке на 
более поздние сроки. Нужно 
умело сочетать все работы по 
уходу за растениями, вспашке 
□аров, проведению сенокоса и 
подготовке к уборке.

Хорошо провести уборку— 
это значит прежде всего во
время подготовить и хорошо 
отремонтировать комбайны и 
другие уборочные машины и 
своевременно подготовкть кад
ры. Между тем, до сих пор ре 
монт комбайнов идет неудов
летворительно, особенно в Куй

бышевской, Челябинской, Сара
товской, Сталинградской, Киро
воградской, Ворошиловоградской 
областях и Таджикской ССР.

Нельзя забывать также и о 
том, что комбайновую уборку 
надо умело сочетать с уборкой 
простейшими машинами, кото
рые также следует своевремен
но привести в порядок.

Необходимо учесть, что в этом 
году в южных, юговосточных и 
центральных районах Сибири и 
Казахстана сроки уборки ози
мых в яровых зерновых куль
тур могут быть весьма сбли
жены. Значит, следует так ор
ганизовать работу, чтобы убор
ка была проведена в исклю
чительно сжатые сроки и та
ким образом была исключена 
возможность потерь от осыпа
ния и др.

■Сельское хозяйство нашей 
страны вступило в наиболее 
ответственный период борьбы 
за высокие урожай. Колхозное 
крестьянство, вооруженное пос
ледний! решениями партии и 
правительства, обогащенное 
опытом передовых людей стра
ны, должно еще шире развер
нуть социалистическое сорев
нование во всех отраслях 
сельского хозяйства и добить
ся в 1940 году высоких, 
сталинских урожаев.



4 Под знаменем Ленина

Война в Западной Европе
Обзор военных действий 
с 31-го мая по 2-е июня

Бон не севере Франции 
близки к завершению. Они про
исходи на последней оборони
тельном рубеже овруженвых 
англо-французских во!св в райо
на Дюнкерка. В настоящее вре- 
ия остатки союзвых арии! 
занимают весьма ограниченное 
пространство, ве более 15 ки
лометров в глубину м 45 ки
лометров в длину (вдоль побе
режья пролива Da деКале).

Сопротивление окруженных 
союзных войск еще не сломлено 
до конца. Это обгоняется 
прежде всего тем, что немцы 
не смогам захватить Дюнкерк. 
Англо-французы,используя удоб
ную для обороны местность, 
прочно удерживают в своих 
руках подступы к Дюнкерку. 
Решающую роль сыграло про
изведенное союзниками затоп
ление м заболачивание обшир
ных участков северо-восточнее 
и юго-западнее Дюнкерского 
укрепленного лагеря.

Тем не менее эвакуация 
союзных войск в Англию про
ходит в крайне тяжелых усло
виях. Дюнкерк, третий по 
величине военно морской и 
торговый порт Францмв, почти 
оолностью разрушен бомбар
дировками с воздуха и охвачен 
дожарами. Поэтому крупные 
транспортные суда вынужде
ны производит погрузку войск 
на открытом побережьм. Ероме

того отмели, тянущиеся вбли
зи Дюнкерка, не позволяют 
крупным судам приблизить
ся к берегу, и солдатам при
ходится переправляться в лод
ках и даже вплавь.

Около тысячи германских 
бомбардировщиков истребите
лей и штурмовиков топят су
да, бомбят и обстреливают 
из пулеметов районы эвакуа
ции и отходящие с боен войска.

Значительная часть англе- 
французов уже переправлена 
в Англвю. Однако точных све
дений о количестве эвакуиро
ванных еще не имеется.

Союзное командование, по
жертвовав северной группи
ровкой, прилагает сейчас все 
силы к тому, чтобы организо
вать прочную оборону север
нее Парижа на линии рек 
Соммы и Эн.

В последние дни германские 
самолеты бомбардировали воз
душные базы и пути сообщения 
в промышленных районах до
лины реки Роны (на юго-во
стоке Франции). Бомбардиров 
ка нанесла большой ущерб 
промышленному району Лиона, 
где расположены заводы, изго
товляющие детали для само
летов и моторы. Впервые 
германские воздушные соеди 
нения бомбардировали Фран
цузский порт Марсель.

(ТАСС).

ОПАСНОСТЬ ВЫСАДКИ ВОЗДУШНЫХ ДЕСАНТОВ В АНГЛИИ
ЛОНДОН, 1 июня (ТАСС).

Как сообщает! агентство Рей
тер, бывший английский послан
ник в Гааге Невиль Бдэнт вы
ступил с речью по радио, в ко
торой призывал «принять во
вне меры для предотвращения 
опасности, которая угрожает 
Англии ео стороны германской 
«Пятой колонны» и от герман
ских самолетов, транспортиру
ющих войска. Наибольшая 
опасность грозит не столько от 
парашютистов, сколько от тран
спортных самолетов. Эти само

лоты высадили в Голландии 
несколько тысяч солдат вместе 
с орудиями. Если бы голланд
ские власти не предприняли 
чрезвычайных мер предосторож
ности, эти самолеты без труда 
высадили бы на главных до
рогах Голландии тысячи сол
дат, и военные операции таи 
закончились бы в 24 часа». 
Блант указал, что «должны быть 
немедленно проведены всесто
ронние мероприятия против 
опасности высадаи германских 
войск».

Италия иа пути 
к войне

Па - днях редактор итальян
ской газеты „Телеграфе" Ан- 
еальдо обратился по радио к 
вооруженным силам страны. 
„Военные приготовления Ита
лии, —- сказал он, — достигли 
заключительной стадии. Имеют
ся различные причины, побуж
дающие Италию вступить в ны
нешнюю войну. Невозможно для 
велииой державы стоять в сто
роне от конфликт», в котором 
решается судьба континента. 
Если мы не включимся вовремя, 
то мы больше не будем сущест
вовать как великая держава".

Если оставить в стороне при
водимые Авсальдо доказатель
ства необходимости для Италии 
ввязаться в Европейскую вой
ну, то будет ясно только одно: 
Италия намерена воевать. Ког
да это произойдет? Американ
ские корреспонденты, находя
щиеся в Риме, заявляют, что 
по мнению итальянцев решаю
щим днем явится 4 июня. В 
этот день утром соберется со
вет министров, а вечером состо
ится заседание большого фаши
стского совета.

Из провинции Италии сооб
щают о крупных передвижени
ях войск.

Первого июня стало известно 
о разрыве англо-итальянских 
переговоров по поводу контро
ля над морской контрабандой. 
Эгот разрыв, происшедший по 
инициативе итальянского пра
вительства, вызвал недоумение 
и тревогу в Лондоне. Как заяв
ляет английское агентство Рей
тер, переговоры были накануне 
завершения. Они имели в виду 
соглашение, по которому Анг
лия в дальнейшем не стала бы 
подвергать задержанию и ос 
мотру итальянские торговые 
суда.

Сообщают тавже, что Мус
солини отказался принять оче
редное послание Президента 
США Рузвельта, который, как 
известно, пытается отговорить 
Муссолини от вмешательства в 
войну. (ТАСС).
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На строительстве Дворпа Советов (Москва),
(Снимок сделан 9 мая 1940 г.)

Зото Н . Кубеева. Фото-клише Т А С С ,

К гастролям Кировградского
драматического театра

В Первоуральск прибыл ва 
гастроли Государственный Ки- 
ровградский драматический 
театр. За 2-х месячное пребы
вание июнь—июль театр зри 

. телам Первоуральска покажет 
j 14 спектаклей, как то:„Кронш- 
{тадт“ , „Ученик дьявола", „К а 
сатка", „Свадьба Кречинского", 
.Собака на сене", „Хижина 
дяди Тома", „Сыновья", „Оль 
га Ивановна", „За океаном", 
„Великий еретик*, „Беспри
данница", новая современная 
пьесса „Сады цветут" и дру
гие.

ХОРОШО ПОРАБОТАЛИ
Конец учебного года в жиз

ни школы является самый
большим I  торжественный 
днем. В нынешнем году мне 
удалось присутствовать на вы
пускном вечере школы № 8. 
Нет слов описать ту радость, 
какую испытывали в этот день 
учащиеся, педагоги, а вместе 
с ними и ны, родители.

Это пожстине был торжест
венный день. Еще в период 
испытаем! мне пришлось при
сутствовать как представителю 
от общественных организаций. 
Я был удивлен тени ответаии 
которые давали дети 12— 18 
лет. Бак ови четко, ясно знают 
пройденвый материал, как 
красиво строят рассказ. П 
тогда же я был убежден в 
успехах, достигнутых за учеб
ны! год этой школой.

С большим вниманием был 
заслушан доклад родителями 
и учащимися заведующего 
школой И. Я. Рыч80ва. Хоро
шо поработала школа, было о 
чей и рассказывать т. Рыч

кову. Из 91 учащегося, держа 
вших нспытанве, только 
один ученик получил „плохо" 
и то только по одному пред
мету. На „отлично" и „хорошо" 
сдали испытание по русскому 
языку 83 процента, по ариф
метике 85 и географии 82, 
с такими блестящими резуль
татами подошла эта школа к 
концу учебного года.

Огромную работу провела 
школа и с родителями, особен
но с теин, у которых дети 
пропускали уроки, слабо гото
вились к ним. Посредством 
бесед, внушений они заставили 
родителей уделить внимание 
своим детям, интересоваться их 
учебой.

Цыфры, приведенные тов. 
Рычковым, красноречиво гово
рили за то, как упорно, чест
но работал коллектив, преодо
левая все трудности, работал 
так, как требоаали этого от 
советского учителя партия и 
правительство-

И кх труд не пропал дарон 
школа вышла одной из передо
вых в районе

Родители, присутствующие 
на вечере, радовались успехам 
педагогического коллекти
ва, умелому руководству за
ведующего тов. Рычкова. Мае 
как родителю приятно было 
слушать, когда об'явили, что 
мой сын Федя окончил на
чальную школу с похвальной 
гранотой. И ве один я радо
вался этому. Помимо иоего 
Феди еще 11 учащихся выш
ли из стен этой школы с пох
вальными грамотами. Ребята 
в свою очередь благодарили 
педагогов за то, что те дали 
им хорошие знания, за их 
внимательное, чуткое отвоше- 
вие и заверили, что к дальней
шем они будут учиться тавже 
отлично. i

В заключении ны, родители, 
коллективу этой школы и в 
частности Ивану Яколевичу, 
как руководителю, выносим 
глубокую благодарность. ✓

А. Куликов.

Первые гастроли, данные те
атром 30 мая и 2 июня, „Гене
ральный консул" и „Сын наро
да" прошли е большим успе
хом. У зрителей Первоураль
ска осталось хорошее впечатле
ние как от содержания выше
указанных пьесе, а так же и 
от исполнений.

За период своего пребыва
ния в Первоуральске драмте- 
атр помимо гастролей к клубе 
Новотрубного завода поставит 
ряд спектаклей также и в 
других клубах района, как то 
на Старотрубнон, Хромпике, 
Динасе и Суме.

Н а  о
Многотысячная армия учите

лей Свердловской области за
кончила свой трудовой год. На- 
чалксь летние отпуска. Обком 
союза начальной и средней 
школы затрачивает нынче око
ло одного миллиона рублей на 
летне- оздорокительвые меро
приятия. Почти две тысячи 
учктелей побывают в стацко- 
нарных домах отдыха. Больше 
шести тысяч работников школ 
будут укреплять свое здоровье 
на уральских курортах. 150

Т Д Ы  X
человек подлечатся в здравни
цах Крыма, Кавказа, Грузив 
и на других южных курортах. 
В экскурсиях в Москве, Ленин
граде, Крыму, Кавказе побыва
ет около 500 учителей.

Большая забота проявляется 
о детях учителей. 15 июня для 
них открывается Пионерский 
лагерь ва живописном берегу 
Сысертского озера. Летом в нем 
побывает 500 ребят.

СВЕРДТАСС.

С собрания
В школе № 5 на-даях со 

стоялось родительское собрание, 
на котором были обсуждены 
итоги учебного года.

Собрание отметило, что зав. 
данной школы т. Ларичева ра
боту школы поставила непло
хо, в результате чего общая 
успеваемость по школе выра
зилась в 90 проц. С нанлучыи- 
ми показателями закончила 
учебный год педагог этой 
школы В. Черных, у нее в 
классе двое учащихся полупи-

родителеи
ли похвальные грамоты: Боро
дин Володя и Шиловских Юра. 
Общий процент успеваемости 
по ее классу составляет 91 
проц.

Немало проведено было ра
боты с учащимися и педагогом 
тов. Бенкивым. Заслуживает 
внимания и работа педагогов
тт. Носовой и Ложкиной, по их 
классам на второй год оставле
но только по одному учащему
ся.
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